

« ICI RADIO ESTAQUE ! »



Ce 26 avril 2021, alors que chacun espère un proche déconfinement, le secteur jeune du centre social de l'Estaque Bassin de Séon continue de tourner. Mourad Benkhanouche, le responsable du secteur jeune connu sous le nom de Beka, a organisé un atelier radio avec des membres de Radio Activité. Cette organisation itinérante propose « la création collective d'une émission » pour développer une écoute active, des échanges apaisés et encourager l'expression de chacun en valorisant la parole.

Leur site web : <http://radio-activite.fr>

Pour l'occasion, Beka a choisi d'aborder le thème de l'égalité Homme/Femme, thématique d'actualité qu'il souhaite aborder avec les jeunes qu'il accompagne. Très attaché aux valeurs de la ligue, il veut vraiment les transmettre dans les activités qu'il organise. Et par l'activité radio, il souhaite créer un outil d'échange, de discussion et libérer la parole autour de ce sujet.

C'est donc quatre jeunes filles entre 13 et 15 ans qu'il a invité à l'activité qui se déroule sur trois séances au centre social. L'idée est de réaliser un podcast qui pourra être ensuite présenté aux familles.

C'est parti, Léna, Cécilia, Typhène et Kenza arrivent pour la séance de l'après-midi alors que Perrine, bénévole de l'association, installe le matériel. Micros, fils colorés, outils d'enregistrement et enceintes sont sur la table. L'exercice de l'après-midi est d'enregistrer une courte émission de cinq minutes avec une présentatrice, une journaliste et des invités. « La radio Estaqueenne ? » tente Typhène, « Marseille city » surenchérit Léna, finalement ce sera « Radio Estaque ».

Après une courte préparation des questions et la distribution des rôles, l'enregistrement commence sur un thème choisi par les filles : le harcèlement. Et dans ce large thème, ce qui a l'air de vraiment les toucher, c'est le harcèlement physique. Chacune se lance, des réponses sortent timidement et Perrine glisse des *tips**journalistiques. « Pour aller plus loin avec l'invité, tu peux poser la question : Pourquoi ? Pouvez-vous m'en dire plus ? »

Au-delà de l'enregistrement, le thème choisi et les courtes réponses des « invités » sont révélateurs. Les filles parlent d'un harcèlement précis qu'elle aimerait supprimer. On devine un vécu : harcèlement lié à la taille, harcèlement lié au poids... « Arrêter de se moquer des gros » exprime Cécilia. Quand on est différent de ce qu'on nous dis être « la norme » le harcèlement est très présent et le corps féminin, une cible privilégiée. Elles expriment une volonté de changement. « Arrêtez de nous regarder de manière insistante. » Ce regard gênant, parfois angoissant de l'autre, souvent masculin, un fléau à tout âge.

Libérer la parole sur le harcèlement physique avec des jeunes filles est pertinent quand on sait la pression qui repose aujourd'hui sur le corps féminin. Mais Radio Activité a aussi proposé plusieurs exercices autour de l'égalité Homme/Femme. Les jeunes filles ont joué le jeu avec plus ou moins de discipline, mais en gardant le sourire et le micro à la main. La dernière séance aura lieu dans les prochains jours et le podcast pourra ensuite être monté !

**astuces*

*Texte Suzanne Craviari
- Volontaire au centre social de l'Estaque Bassin de Séon -*

